

Rapport d'activité pour l'année 1981

Ce rapport, présenté conformément à l'article 4 des statuts, rappelle les principales activités de Pro Grandson pendant l'année 1981.

Préambule : pour la première fois, comme vous pourrez le constater tout à l'heure, la comptabilité de notre société présente deux volets : a) un compte ordinaire alimenté presque exclusivement par les cotisations des membres et par la subvention communale, dont les dépenses proviennent d'activités réservées en premier lieu aux Grandsonnois; b) un compte tourisme, dont les recettes émanent des taxes cantonale et communale de séjour et dont les fonds sont utilisés pour des actions en faveur des hôtes de notre cité.

Ce rapport présentera par conséquent ces deux volets de nos activités.

A. Activités découlant du compte ordinaire

1) Sortie des jeunes

Pour la quatrième fois, les jeunes Grandsonnois, apprentis et étudiants, se sont retrouvés au chalet de la LVT aux Cluds, où ils ont passé le week-end des 17 et 18 janvier en s'adonnant aux joies du ski. Malgré la fatigue, le ping-pong, le football de table et le "jass" ont été à l'honneur jusque fort tard dans la nuit. Les organisateurs ont donc eu tout loisir de fraterniser avec les jeunes et nous croyons pouvoir affirmer que, mis à part peut-être un automobiliste pris dans les congères et obligé de passer la nuit au chalet, ~~tous les organisateurs~~ ^{tous} ~~ils~~ ont gardé un excellent souvenir de cette sortie.

2) Course des aînés

Comme chaque année, la course des aînés s'est déroulée le samedi qui précède le week-end du Jeûne fédéral, soit le 12 septembre. Une fois de plus, nous ne pouvons qu'adresser aux automobilistes bénévoles nos remerciements chaleureux.

Le but de la course, la Brévine - le Saut du Doubs, alternant voiture et bateau, semble avoir satisfait tous les participants.

Et, lors du vin d'honneur offert par la Municipalité en la Grande salle de Grandson, votre serviteur a accueilli des aînés non pas glacés par leur passage dans la "Sibérie suisse", mais débordant de chaleur et de sourires.

Je rappelle que ces deux sorties sont organisées conjointement avec la société de développement des Tuileries et je prie la Municipalité d'accepter nos vifs remerciements pour le subside qu'elle alloue aux organisateurs.

3) Concerts

Deux concerts ont eu lieu en 1981 et, par pure coïncidence, tous deux étaient réservés à la musique vocale. Mais comme, d'une part, l'église St-Jean se prête admirablement à ce genre de musique et que, d'autre part, les mélomanes ^{de notre région} semblent préférer le choeur, ces concerts ont obtenu un très grand succès.

Le choeur Da Camera, accompagné d'un ensemble instrumental, était notre hôte le 25 janvier et le 13 décembre, le choeur Pro Arte, sous la direction d'André Charlet, interprétrait des Noëls anciens.

4) Récital Pierre Louki

C'est sous les auspices de Pro Grandson que Pierre Louki a présenté son tour de chant le samedi 10 octobre à la Grande salle. Ami du regretté Georges Brassens, Pierre Louki a séduit le nombreux public venu l'applaudir. Les organisateurs se réjouissent de constater que les Grandsonnois n'ont pas boudé ce récital de bonne chanson française, ce qui est pour eux un encouragement à récidiver.

5) Divers ; citons dans les divers :

L'organisation de la réception de l'honorable milice de Grandcour qui, dans le cadre de son 600e anniversaire, rappelait un événement historique.

L'entretien du sentier de la Merveilleuse.

La remise de prix à des élèves méritants lors de la cérémonie des promotions.

La remise de prix, sous forme de livres, aux participants au championnat suisse des "Optimist" et au festival des enfants ~~et jeunes musiciens~~ des musiques vaudoises

B. Activités découlant du compte tourisme

1) Accueil des touristes

Pro Grandson, qui fonctionne aussi comme office de tourisme, se devait d'organiser une manifestation réservée aux hôtes de notre cité.

Cette réception s'est déroulée le 30 juillet dans la cour du Cloître, qui s'est révélée un cadre idéal. Plus de trois cents vacanciers ont accepté notre invitation et se sont régale^s de jambon et d'un bon petit vin de notre région ^{tiré au quillon} sorti de tonnelets et servi par d'aimables dames en costume vaudois. Ils ont apprécié également le concert donné en leur honneur par le corps de musique en grande tenue d'apparat. De plus, ils ont eu la chance d'entendre l'historique de notre commune faite par M. René Payot, municipal et de visiter l'église St-Jean sous la conduite d'un guide, M. Charles Reymond. Un grand élan de sympathie n'a cessé de régner tout au long de cette soirée qui s'est prolongée fort tard.

2) Entrées gratuites au Château

Comme en 1980, nous avons offert à tous les touristes en séjour dans nos campings ou à l'hôtel un bon pour une entrée gratuite au château. Cette action a recueilli un succès certain, puisque environ 300 hôtes de notre cité en ont profité.

Signalons au sujet du Château que la position de Pro Grandson est claire : nous participons aux activités de l'association des amis du Château (M. Charles Reymond représente notre comité société au comité de l'association) et nous souhaitons vivement la réouverture prochaine de l'édifice au public. N'oubliions pas que le Château de Grandson représente un des principaux atouts touristiques du Nord vaudois.

3) Décoration de la ville

S'il est un domaine touristique où les Grandsonnois ont un rôle important à jouer, c'est bien celui de la décoration florale. Ils collaborent ainsi avec la Municipalité pour rendre notre cité plus gaie, plus accueillante pour nos hôtes. A la fin de l'assemblée, le président de la commission

des lieux fleuris se fera un plaisir de récompenser les plus méritants.

4) Divers

Enregistrement du texte allemand pour la visite audio-guidée de la vieille ville.

Réédition du prospectus touristique en français et en allemand.

Entretien du musée de la contrée de Grandson.

Contrôle du balisage des circuits fléchés.

Je serais ingrat de terminer ce rapport sans remercier vivement tous les membres du comité de leur précieuse collaboration. Répartis selon leur goût dans de nombreuses commissions, ils permettent à notre société de rester vivante et active.